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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
IMPULSARÁN INICIATIVA DE KUMAMOTO EN QUERÉTARO 
Con el objetivo de reducir el financiamiento público a los partidos políticos del país, Antonio Fernández Guillemin, 
representante de Logra A.C., anunció que buscará impulsar en Querétaro la iniciativa del legislador de Jalisco 
Pedro Kumamoto “sin voto no hay dinero”, que busca que los recursos que se destinan a los partidos sean 
calculados del total de votantes y no del padrón electoral. (EUQ 3, AM 9) 
 
TRAMITAN 79 MIL QUERETANOS SU CREDENCIAL DE ELECTOR 
Por Zulema López 
Más de 79 mil queretanos acudieron a módulos para tramitar o modificar su credencial de elector en la Campaña 
Anual Permanente del INE, del periodo del 16 de diciembre al 2 de abril, indicó a DIARIO DE QUERÉTARO 
Domingo Bautista Durán, Vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del INE. Detalló que, al, corte al 
30 de marzo, el padrón electoral se conforma por un millón 513 mil 931 registros, y la lista nominal es de un 
millón 490 mil 68 y los cambios de domicilio fueron la principal razón por la que los ciudadanos acudieron a los 
módulos. (DQ, 9) 
 
CERRARÁN LOS 18 MÓDULOS DEL INE 
Por Zulema López 
Por tres días permanecerán cerrados los 18 módulos del INE en Querétaro, derivado del periodo vacacional de 
Semana Santa, adelantó Domingo Bautista Durán, Vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del INE. 
Las actividades se realizarán de manera regular en la próxima semana, el cierre comprende del 13 al 16. (DQ, 9) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
JUAN JOSÉ RUIZ REPRUEBA AGRESIÓN A LÍDER VECINAL 
El Presidente del CDE del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, reprobó el ataque en contra de Arturo Rueda, urgió a la 
Fiscalía General del Estado a dar con el responsable e hizo un llamado a respetar la libre expresión. (DQ 2, PA 1 y 
3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TORITO PARA LA CAPITAL 
Por Verónica Ruiz 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, puso en marcha la construcción del Centro de 
Infracciones Municipales por Alcoholimetría, con inversión de 9 millones 406 mil pesos. Este espacio, que cumplirá 
con estándares internacionales y fortalecerá el respeto a los Derechos Humanos, servirá para el internamiento 
temporal de personas que fueron acreedoras a una sanción administrativa por las pruebas de alcoholimetría. (DQ, 
principal) 
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PA: EXIGEN CIUDADANIZAR FISCAL ANTICORRUPCIÓN 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Una vez que han sido aprobados los nueve dictámenes que componen las leyes secundarias del Sistema Estatal 
Anticorrupción, el Observatorio Ciudadano de Querétaro, en voz de Yamile David, acusó la falta de inclusión, 
opacidad y el nulo interés por parte de la Comisión Anticorrupción en el Congreso local para promover la iniciativa 
en la ciudadanía. (PA, principal) 
 
EUQ: SJR: SUBE CONSUMO DE ALCOHOL EN JÓVENES 
Por Martha Romero 
Cada mes, hasta 50 menores de edad en San Juan del Río son remitidos a la cárcel municipal tras ser encontrados 
consumiendo alcohol o drogas al salir de centros escolares o en puntos escondidos de la ciudad, lo que ha 
incrementado la incidencia, aseguró Arturo Calvario, director de la SSPM-SJR. (EUQ, principal) 
 
AM: LLEGARÁ INVERSIONES POR CASI 95 MDD A QUERÉTARO 
Por Cecilia Conde 
Como resultado de la gira de trabajo por Asia, autoridades estatales concretaron la llegada de tres empresas 
japonesas al estado y tienen cinco prospectos de proyectos de inversión surcoreanos dio a conocer el titular de la 
Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco del Prete Tercero. Precisó que la gira se realizó la semana 
pasada durante cinco días por varias ciudades de Japón y Corea del Sur. (AM, principal) 
 
N: OBRA NECESARIA 
Por Tina Hernández 
La remodelación de la calle Ezequiel Montes es necesaria y debe socializarse para llegar a acuerdos, destacó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, luego de que el domingo Arturo Rueda fuera agredido de manera física, 
a lo que agregó: la Fiscalía General del Estado ya investiga. (N, principal) 
 
CQ: PREOCUPA A ALCALDE INOPERATIVIDAD DEL HG 
Por Hilda Navarro 
El edil de Corregidora, Mauricio Kuri González, informó que se construyen dos Casas de Salud en las comunidades 
de El Romeral y Charco Blanco, las cuales se sumarán a tres que ya operan en el municipio, los cinco espacios se 
lograron gracias a una inversión de 4 millones de pesos. (CQ, principal) 
 
CQRO: CONCRETAN INVERSIONES POR 45 MDD CON EMPRESAS JAPONESAS: SEDESU 
Tres empresas de Japón de los sectores automotriz y de la construcción invertirán alrededor de 45 mdd en el 
estado de Querétaro y generarán cerca de 400 empleos, dijo Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, al 
referirse a la gira de trabajo que realizó en naciones asiáticas la semana pasada. (CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGAN APOYO PARA MANEJO INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS A 3 MUNICIPIOS 
Con una inversión por casi 2 mdp, gobierno del estado realizó la entrega de apoyos para el manejo integral de los 
residuos sólidos urbanos a los municipios de Corregidora, Amealco de Bonfil y Huimilpan. La entrega la realizó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, en compañía de Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU; Mauricio 
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Kuri González, presidente municipal de Corregidora, y Michael Eugene Boggs, director de industrias Michelin. (PA 
1, DQ 1, AM 1, N 1, EUQ 9, EFB 1, CQ 7, CQRO 5) 
 
“DETENCIÓN DE TOMÁS YÁRRINGTON OBLIGA A TODOS LOS GOBERNADORES A HACER BIEN LAS COSAS”: 
Pancho Domínguez 
Festeja el Gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, la detención del exgobernador de Tamaulipas, 
Tomás Yarrington, y aseguró, es un llamado de atención a los gobernadores del país. “Se festeja…Tamaulipas ha 
pasado por muchos gobernadores que ha sido una lucha, hay una ficha de Interpol de hace muchísimo tiempo y 
finalmente cayó, y yo creo que esto es una exigencia de los ciudadano de que tienen que pagar y no nada más es 
sospecha de malos manejos financieros sino de ligas con el narcotráfico”, dijo.  (PA 4, DQ 2, AM 9, EUQ 12) 
 
DOS EMPRESAS JAPONESAS INICIARÁN OPERACIONES EN QUERÉTARO ESTE AÑO: SEDESU 
Tres nuevas inversiones japonesas por 45 millones de dólares y la generación de cerca de 400 empleos se 
concretaron para el estado de Querétaro durante la gira de trabajo que el secretario de Desarrollo Sustentable, 
Marco del Prete Tercero realizó por Japón y Corea del Sur.  El funcionario detalló que durante cinco días de trabajo 
por Asia, se cerró y atrajo a esta entidad las inversiones referidas dos en el sector automotriz y una en el ámbito de 
la construcción. (DQ 1, EFB 3, CQ 8, N 1, EUQ 9, EE 30) 
 
GESTIONAN 11 MDP PARA IMAGEN URBANA EN TIANGUIS TURÍSTICO 
Fue concretada una gestión de 11 mdp ante la Sectur-federal, para el mejoramiento de imagen urbana en el 
municipio de Amealco de Bonfil que ayudará a convertir esta demarcación en Pueblo Mágico. El presidente 
municipal Rosendo Anaya indicó que esta gestión se logró durante su visita al Tianguis Turístico celebrado en 
Acapulco, donde estuvo acompañado del gobernador Francisco Domínguez Servién, y Hugo Burgos García, 
Secretario de Turismo del estado. (CQ 17, N 6) 
 
PIDE FRANCISCO DOMÍNGUEZ SOCIALIZAR PROYECTO DE OBRAS EN EZEQUIEL MONTES 
Para el gobernador Francisco Domínguez Servién el proyecto de rehabilitación de la calle Ezequiel Montes es una 
buena obra, y la autoridad municipal tendrá que reunirse con los ciudadanos inconformes, además de que se dijo 
dispuesto a formar parte de las mesas de negociación si la ciudadanía lo solicita. “Creo  que es una buena obra, ya 
que si ustedes ruedan o caminan pero sobre todo ruedan en Ezequiel Montes, el adoquín está totalmente 
descompuesto, tiene muchos años que no se le interviene e intervenirlo es una buena decisión pero el municipio 
debe ir socializando y sé que lo han hecho varias veces, reportan que han tenido más de 50 reuniones y quienes no 
hayan tenido conocimiento de cómo va estar de principio a final que se acerque a platicar con las autoridades 
municipales y  quede a satisfacción y beneficio para todos los que viven, tiene un comercio o tienen alguna oficina”, 
refirió. (AM 3, DQ 1, CQ 5, CQRO 3, EUQ 1, PA 1) 
 
VIGILADOS 
Elementos de la Policía Estatal fotografían a las personas que participan en manifestaciones por indicación del 
Secretario en la materia, quienes justificaron que es para comprobar que están trabajando y que no se trata de 
ninguna intimidación. (CQ, 5) 
 
SEJUVE INICIA INSCRIPCIONES DEL PROGRAMA INGLÉS 
Las clases inician en la semana del 2 de mayo en horarios vespertinos y matutinos (…) La recepción de solicitud 
tiene como fecha límite el 21 de abril del presente año. (CQ 21, N 6) 
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DEGRADACIÓN QUÍMICA EN EL SUELO ES UNA REALIDAD: CEA 
Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal de la CEA, reconoció que derivado de la explotación de los mantos acuíferos, 
principalmente en los municipios de Ezequiel Montes y Cadereyta de Montes, se tiene una degradación química en 
el suelo que afecta las tierras de cultivo, motivo por el cual dijo, se trabaja en una solución. (AM 1, CQ 17, N 8) 
 
INCREMENTÓ UN 18% LOS ACCIDENTES VEHICULARES 
Este fin de semana hubo un incremento de 18 por ciento en accidentes vehiculares en el estado respecto al mismo 
período de la semana pasada, así lo informó el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado (SSC), 
Juan Marcos Granados Torres. Sin embargo, mencionó que la cifra es 28 por ciento menos a la del año pasado.  (AM 
4, EUQ 5) 
 
OFRECEN CONSEJOS PARA QUE MEJORE LA SEGURIDAD 
Después del operativo que realizaron este fin de semana en antros del estado de Querétaro, cuatro 
establecimientos de este tipo recibieron recomendaciones para reforzar sus esquemas de seguridad privada, 
informó Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana. (AM 4, CQ 8, CQRO 4, PA 4) 
 
FUEGO AMIGO / APOYO A MUNICIPIOS  
Sustentabilidad. Recursos económicos para el manejo integral de los residuos sólidos urbanos entregó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién a la presidenta de Huimilpan, Celia Durán, y al de Corregidora, Mauricio 
Kuri, junto con el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero. ¡Enhorabuena! (PA, 1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONVOCATORIA ABIERTA PARA FISCAL ANTICORRUPCIÓN: DAESY HINOJOSA 
El fiscal anticorrupción será electo a partir de una convocatoria abierta y no de una propuesta del gobernador, 
buscando que no sean sólo cinco ciudadanos quienes propongan sino todos los interesados incluida la comunidad 
académica y de investigación y los profesionistas, informó la diputada Daesy Hinojosa Rosas. (N 2, EUQ 2, AM 9) 
 
ACÉFALA REPRESENTACIÓN DEL PRD EN CONGRESO 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia, diputado local independiente informó que la semana pasada, la Comisión 
Jurisdiccional dependiente del Comité Nacional del PRD determinó improcedente su destitución como presidente 
de la Mesa Directiva del Consejo Estatal de ese partido, sin embargo comentó que no representará al Sol Azteca en 
el Congreso hasta que reciba disculpas. Recordó que el 16 de octubre de 2016, el Comité Estatal del PRD 
encabezado por el líder Adolfo Camacho expulsó a cerca de 20 militantes, algunos representantes de diversos 
órganos internos, lo cual queda inválido. (CQ 1 y 4, EUQ 1 y 3, AM 9, DQ 10, N 5, PA 1 y 2) 
 
REPRUEBA ORTIZ PROAL ATAQUE A CIUDADANO; NO PERMITIREMOS QUE IMPERE LEY DEL GARROTE 
El diputado Mauricio Ortiz Proal manifestó su molestia e indignación ante el ataque que calificó de “cobarde”, 
ocurrido este fin de semana, en contra del ciudadano Arturo Rueda, (…) “Quienes planearon y ejecutaron esta 
agresión deberán ser sancionados, de otro modo, una posible negligencia solo podría ser interpretada como una 
presunta complicidad. Confiamos en las autoridades y esperamos resultados inmediatos, el Gobernador del Estado 
se ha caracterizado por ser un político prudente y mesurado, él debe ser el más preocupado ante estos hechos, 
necesitamos que nos auxilie, levantando la voz y tomando la bandera de la enorme indignación y molestia que esta 
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cobardía está generando entre aquellos que únicamente han decidido levantar la voz.” (DQ 4, PA 1  y 3, CQRO 4, 
EUQ 5) 
 
ACTORES POLÍTICOS RECHAZAN VIOLENCIA REGISTRADA EN AVENIDA EZEQUIEL MONTES 
Por Adrián Quino 
Representantes de la clase política y social lamentaron la agresión que sufrió Arturo Rueda Zamora, durante el 
inicio de obras para la rehabilitación de la avenida Ezequiel Montes. Los diputados del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Mauricio Ortiz Proal y Carlos Lázaro Sánchez 
Tapia respectivamente, descalificaron la agresión por considerarla una forma de reprimir su manifestación; y a su 
vez, el coordinador de la bancada del PRI le pidió a la fiscalía que dé con los presuntos responsables. Por otro lado, 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia acusó directamente a la autoridad municipal, quien -desde su perspectiva- les ha 
fallado a los queretanos y ha quedado a deber en temas de transparencia, y por el contrario se busca la imposición. 
(AM, 3) 
 
APROBACIÓN DE SISTEMA ANTICORRUPCIÓN FUE EXPRÉS: ASOCIACIONES CIVILES 
De acuerdo con la presidenta del Observatorio Ciudadano, Yamilé David Gallegos, no existe motivo jurídico alguno 
para negar las propuestas que están por presentarse o que a se han presentado en el Congreso, mismas que los 
legisladores alegan que no contienen validez legal. (CQ 4, N 5, EUQ 3, PA 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
TEMEROSOS EVADEN LOCATARIOS DE EZEQUIEL MONTES HABLAR DE OBRA 
Por Irán Hernández 
Diversos habitantes y comerciantes de la avenida Ezequiel Montes no quisieron opinar respecto a las obras de 
rehabilitación que inició el municipio de Querétaro en esa zona, pues algunos argumentaron que prefieren no 
inmiscuirse para evitar problemas con quien tiene “el poder”. (CQ, 5) 
 
RESPONSABILIZA COMERCIANTE GOLPEADO A MAV DE “LO QUE LE PUEDA SUCEDER” 
Arturo Rueda, líder de comerciantes de la avenida Ezequiel Montes, dijo que de ahora en adelante responsabiliza al 
alcalde capitalino Marcos Aguiar Vega “de lo que le pueda suceder”, y aseguró que esta afirmación quedó asentada 
en la denuncia que levantó ante el Ministerio Público. (DQ, 4) 
 
MARCOS AGUILAR SE DESLINDA DE AGRESIÓN A LÍDER 
Al manifestar su rechazo hacia cualquier acto de violencia, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar 
Vega, aseguró que su gobierno no es responsable de la agresión que sufrió el comerciante Arturo Rueda, el pasado 
domingo. “De ninguna manera, nosotros no realizamos acciones de ese tipo y cuando una persona hace una 
declaración de ese tipo está obligado a probarlo, bajo ninguna circunstancia, mi gobierno es respetuoso de 
cualquier ciudadano”, señaló. (DQ 3, CQRO 3, N 1, PA 3, CQ 1, EUQ 4) 
 
DIÁLOGO SÍ, PERMISO NO: MARCOS AGUILAR 
Marcos Aguilar, presidente municipal de Querétaro, aseguró que la rehabilitación de la calle Ezequiel Montes en el 
Centro Histórico será llevada a cabo, además enfatizó que no suspenderá el diálogo con inconformes, pero permiso 
no tiene que pedir. “Hoy lo que puedo decirles es que el permiso que tiene la autoridad municipal es del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia; el diálogo no se suspende con nadie, pero permiso no les tengo que pedir; ese 
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ya se lo pedimos a la autoridad competente y se otorgó después de un riguroso análisis en el que participó 
personal calificado en la materia. Está garantizada la protección del espacio público”. (CQ 1 y 5, EUQ 4, AM 3) 
 
NO QUIEREN CICLOVÍA NI REDUCCIÓN DE CARRILES 
Por Eduardo Hernández 
Vecinos y comerciantes de Ezequiel Montes rechazaron la construcción de una ciclovía, la reducción de cajones de 
estacionamiento, la reducción de carriles y la concentración de dos zonas de descarga de mercancía en la avenida 
por considerar que dichas acciones afectarían los ingresos de sus negocios y que son innecesarias. Este lunes los 
inconformes se reunieron con el secretario de Gobernación municipal, Alejandro Pacheco, y el director de Obras 
Públicas, Ángel Herrera, para plantear las inconformidades con respecto a las obras de rehabilitación que 
arrancaron este domingo en esa avenida.  (DQ, 1 y 2) 
 
CASETAS DE VIGILANCIA NO VILARÁN DERECHO A LIBRE TRÁNSITO: AGUILAR 
Por Marco Estrada 
Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, calificó como falso que se viole el derecho constitucional 
al libre tránsito con la aprobación de las casetas de vigilancia en los fraccionamientos. Incluso, el alcalde felicitó a 
los diputados que votaron a favor de esta iniciativa y aclaró que es respetuoso de los legisladores y organizaciones 
que se han manifestado en contra. (EUQ, 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRIBUNAL COLEGIADO DE CIRCUITO EXONERA A GONZÁLEZ LOYOLA DE MOTÍN 
El Tribunal Colegiado en Materias Administrativa y Penal del Vigésimo Segundo Circuito declaró sobreseído el 
delito de motín agravado del que se acusó a Pablo González Loyola Pérez y por el que se le mantuvo preso durante 
48 días. Acompañado de varios activistas, González Loyola dio a conocer la decisión del Tribunal en el que se 
declara infundado el delito del que se le acusó y por el que se ordenó que se le dicte un auto de no vinculación a 
procedimiento, además que se invalidó la resolución del 17 de julio de 2016 por la que se le apresó. (DQ 1, AM 9, 
PA 2, CQ 4) 
 
EXIGEN A FISCALÍA RESULTADOS CONTRA CONSTRUCTORA BANTHÍ 
A casi ocho meses de que se giró la orden de aprehensión contra dos de los responsables por múltiples despojos y 
fraudes cometidos por la venta ilícita de terrenos en la colonia Granjas Banthí, la Fiscalía General del Estado no ha 
cumplimentado el arresto de los imputados por estos delitos, denunció Juan Manuel Vargas Lozada, quien es 
afectado y representante legal de algunos colonos. (CQ 18, EUQ 8) 
 
QRO., CUARTO CON MAYOR GENERACIÓN DE EMPLEO 
Querétaro registró en el primer trimestre del año un incremento de 8.4% en la creación de nuevos empleos, 
comparado con el mismo periodo del año anterior, ubicándose como el cuarto a nivel nacional con mayor 
generación de trabajo formal, esto de acuerdo con el IMSS. (AM 1, EFB 12) 
 
SIGUE BUSCANDO JUSTICIA 
José Carmen Bernal García sigue sin obtener una respuesta por el caso de negligencia médica en el Hospital 
General, en el que perdió intestino y una pierna. Además, asegura, en la DDHQ no le toman las llamadas. La nueva 
presidenta no tiene interés en su caso, dice. (EUQ, 2) 
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DENUNCIAN CENSURA EN CAMPAÑA DE ABORTO SEGURO EN QUERÉTARO 
Activistas de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México denunciaron actos de censura contra la 
campaña por un aborto seguro, toda vez que a la semana y media de que se inició, se realizaron pintas parciales en 
una barda en Felipe Ángeles y arrancaron los carteles que se colocaron en distintas zonas del área metropolitana. 
(DQ 4-R) 
 
ASEGURAN DROGA Y DETIENEN A UNA PERSONA EN QUERÉTARO 
La Unidad Especializada en Investigación de Narcomenudeo de la Fiscalía General del Estado aseguró drogas por 
medio de un cateo efectuado en un inmueble de la colonia El Rocío, en la ciudad de Querétaro, y detuvo a una 
persona. (AM 6, DQ 1-G, N 1, EUQ 6, PA 4-LR) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
“Lázaro, levántate y anda”. Parece que el Domingo de Resurrección se le adelantó al diputado Carlos Lázaro 
Sánchez, quien haciendo honor a su nombre recibió el espaldarazo de la dirigencia nacional del PRD. “Lázaro, 
levántate, anda y recupera tus derechos políticos”, le dijeron a este legislador desde la CDMX, en un franco revés a 
don Adolfo Camacho, quien ya estaba muy satisfecho con haber expulsado del partido del sol azteca al único 
representante que tenía en el Congreso local y a uno de sus más acérrimos críticos. Parece, nos dicen, que ahora 
tendrá que seguir expiando sus pecados políticos. Don Cipriano, de nuevo a la palestra. Nos comentan que el 
conflicto por presunto fraude en la venta de lotes en SJR ha renacido. Con ello se ha puesto nuevamente en boca de 
todos la notaría número 10, cuyo titular Cipriano Pineda Cruz es el padre del ex alcalde priísta Fabián Pineda 
Morales, ya que desde ahí, nos dicen, se otorgaron escrituras de predios que ya tenían dueños. Buenas cuentas 
económicas. Nos comentan que concluido el primer trimestre del año, en el ámbito industrial, comercial y de 
servicios se ha hecho un primer corte de caja con datos ya disponibles, poniendo especial atención a factores que 
desde el año pasado encendieron las alertas del sector productivo. Nos dicen que contra el escenario en que se 
cerró el 2016, en que se esperaba una baja en las transacciones comerciales e incluso se temía una desaceleración 
en cuanto al crecimiento económico, la novedad es que en diversas asociaciones y cámaras empresariales se 
reportan números positivos y un ambiente en general favorable. Nos refieren que aun con una menor presión, se 
mantiene la guardia entre los empresarios locales. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Nadie en su sano juicio puede justificar la violencia en cualquiera de sus modalidades y mucho menos en su 
manifestación de agresión física, con las consecuencias que esta pueda traer. Eso sucedió el domingo por la tarde 
cuando iniciaron los trabajos de remodelación de la avenida Ezequiel Montes en la capital; una remodelación que 
es necesaria y que no puede postergarse,  porque así es como una ciudad puede ir sufriendo deterioros 
importantes, sin que nadie después se haga responsable. Creo firmemente que cualquier acción de gobierno que 
vaya en beneficio de la infraestructura de la ciudad puede traer complicaciones y molestias pero en corto plazo 
trae beneficios importantes en todos los sentidos; en Querétaro hemos visto cómo se puede interrumpir el 
desarrollo de una obra por simple capricho o por oposición de rijosos y para muestra está el reciente intento 
fallido por remodelar el jardín Guerrero y el famoso cambio de la fuente, que tiene muy poco de historia; esa 
remodelación nunca se pudo llevar a cabo y todo quedó en parches. La anunciada remodelación de la avenida 
Ezequiel Montes, entiendo que pueda generar molestias pero lo que no se entiende es los brotes de agresividad 
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que mostraron algunos manifestantes el domingo para culminar en una agresión física inaceptable en contra de 
uno de los dirigentes del movimiento y que nadie sabe de dónde provino. Es urgente que las autoridades de la FGE 
den con el paradero de los agresores que se pueden observar en varios vídeo que circulan en las redes sociales; dar 
con el paradero de los agresores despejará muchas dudas y pondrá muchas cosas en su justa dimensión para 
poder entender muchas cosas. Lo que no es aceptable es la agresión, venga de donde venga. Es un hecho 
retrograda y sin sentido. DE REBOTE. Cuánto durará la buena intención de revisar antros y realizar operativos 
para detectar anomalías en los centros nocturnos de Querétaro ¿Serán permanentes? ¿O simplemente el momento 
“obliga”? (DQ, 4) 
 
ASTERISCOS 
GASOLINERAS. El asunto de las gasolineras a veces sí es tema de la delegación de la Profeco y a veces no. En 
algunas ocasiones la delegada, Dalia Garrido, dice que no puede dar información sobre los operativos que realizan 
en esta materia en Querétaro, pues son las oficinas centrales quienes hacen las verificaciones, pero hay otras 
ocasiones, como ayer, cuando sí habla del tema y hasta manda boletines de prensa dando a conocer información 
que desde la semana pasada dieron oficinas centrales. La única diferencia entre ambos boletines es que el segundo 
viene a su nombre. YA MERO. Durante un evento en el municipio de Corregidora, Celia Durán, Huimilpan, rechazó a 
los reporteros que intentaban acercarse a entrevistarla, su argumento era que ya mero llegaba el gobernador, el 
inicio del evento se dio con media hora de retraso, al término del acto protocolario, sin decir adiós, Durán Terrazas 
se fue entre la gente para que nadie se dieran cuenta. (AM, 1 y 6) 
 
DISPUTAS POR LA AV. EZEQUIEL MONTES 
Por Víctor López Jaramillo 
Y finalmente, la sangre llegó al río. Al filo de la madrugada de este domingo, antes de que se asomaran los primeros 
rayos de sol, comenzaron las obras de remodelación de la avenida Ezequiel Montes en el centro de la ciudad de 
Querétaro. (…) existe una fuerte inconformidad por parte de los comerciantes ubicados en esa vialidad y los 
vecinos de dicha zona. Así que ante el inicio de las obras, mientras las excavadoras realizaban el retiro del adoquín, 
“los inconformes, con carteles y volantes en mano, evitaron que la maquinaria continuara con su labor”. (…) Y el 
diálogo prometido por las autoridades fracasó porque hizo su aparición la violencia política. (…) se informa que 
“cuando los manifestantes se movieron del lugar y fueron a un local a mostrar un documento a la autoridad 
municipal, Antonio Rueda, líder de los comerciantes, fue agredido por sujetos que aún no han sido identificado, 
acto por el que la FGE inició una carpeta de investigación”. Ayer en las redes sociales circularon fotografías donde 
se aprecia al señor Rueda sangrando tras haber recibido un golpe en la cabeza. Esa es la imagen que mancha el 
gobierno de Marcos Aguilar, quien de inmediato se deslindó de cualquier ataque a los ciudadanos. Surgen muchas 
preguntas que aún no son respondidas y que la investigación de la Fiscalía tendrá que resolver: ¿quiénes son esos 
sujetos que golpearon a un ciudadano que se oponía a una obra? ¿Con qué facultades agredieron a dicho 
ciudadano? ¿Son de un grupo afín al alcalde MAV o al panismo? ¿Se agredirá a todos los ciudadanos críticos? (…) 
Por lo pronto, la falta de diálogo ya provocó una agresión política. (EUQ, 11) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Pésimo Mensaje. Desde el Observatorio Ciudadano se lanzó la señal de alerta ante la opacidad y desinterés en el 
Congreso del Estado a la hora de legislar las leyes secundarias del Sistema Anticorrupción que, según ese 
organismo, nació sin “dientes” para sancionar actos de corrupción. Y peor aún: ¿Quién será el nuevo Fiscal y quién 
el secretario ejecutivo? Ellos buscan que se ciudadanice la elección. Aguas de abril, vengan mil. (PA, 1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Rechazan ciclovía y maxi-banqueta. A ver, a ver. Los vecinos y comerciantes de la Avenida Ezequiel Montes están a 
favor de las obras de rehabilitación, incluido el cableado subterráneo, el drenaje y la renovación del adoquinado, 
pero rechazan la innecesaria ampliación de las banquetas y, sobre todo, las ciclovías, porque representa, dicen, 
cancelar el 80 por ciento de los cajones de estacionamiento. Así lo aseguró a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro, el líder de los propietarios de tiendas, Arturo Rueda, todavía adolorido por los tubazos recibidos el 
domingo cuando encabezaba la negociación con representantes del Ayuntamiento de Querétaro. Ayer mismo se 
volvieron a reunir él y algunos de sus compañeros con funcionarios de la Secretaría de Obras Públicas del 
Municipio para ratificar sus demandas. Todo esto mientras el alcalde Marcos Aguilar se deslindaba del ataque, 
crecía la condena a lo que el PRI llamó la ley del garrote y el gobernador advertía: La obra es buena, siéntense a 
platicar. Nadie duda que la rehabilitación de la Avenida Ezequiel Montes era necesaria, pero seguramente ha 
faltado diálogo y tomar en cuenta las opiniones de los vecinos que, como le decía, no quieren banquetas más 
anchas (como en Hidalgo) ni ciclovías. Ojalá y la Presidencia Municipal escuche las demandas de los interesados y 
directamente afectados para resolver este asunto, que amenaza con crecer y durará al menos seis meses. Así de 
fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- Metropolitanos. Que hubo un tiempo en que queríamos ser como Nueva York 
(con nuestro Central Park) y ahora vamos por el modelo Ámsterdam, del tipo ciclista. Bien decía el fundador de la 
UAQ, don Fernando Díaz Ramírez, cada Gobierno quiere reinventar Querétaro cada seis o tres años. Lo mejor sería 
ser como Querétaro. Digo yo. -DESDE LA BANCA- Pérdida. Ha causado consternación la muerte del joven dirigente 
del ICADEP en San Juan del Río, Mario Alberto Hernández García, accidentado hace tres semanas. Ayer, al 
conocerse la noticia de su fallecimiento hubo numerosas expresiones de dolor por parte de compañeros y amigos. 
Era muy querido y entusiasta. Descanse en paz. -OÍDO EN 1810- Peras con manzanas. Que pretenden transferir al 
personal del departamento de síntesis del Gobierno Estatal a una agencia privada, pero los empleados no saben 
bien a bien qué onda con sus derechos. ¿Y qué dice Mariela? Pregúuuntenle. -¡PREEEPAREN!- Ajustes. Jóvenes 
ciudadanos de Querétaro se pronunciaron este lunes a favor de la iniciativa para reducir el financiamiento a los 
partidos políticos, bajo la bandera de “Sin voto no hay dinero”. Pretenden que el apoyo económico no sea con base 
en el padrón, sino de los ciudadanos convencidos por cada agrupación. En esos términos lo explicaron los 
promotores Antonio Fernández, Rocío Reyes y Víctor Rentería durante una conferencia de prensa en el 1810. De 
acuerdo con sus datos, los partidos reciben algo así como 4,400 millones de pesos y pretenden bajar esta cifra a la 
mitad. Aplausos. -¡AAAPUNTEN!- Ahogados. Ahora que se están reduciendo las áreas de estacionamiento público, 
el arquitecto Gonzalo Ruiz Posada comentó en Radio y TV UAQ que no hay lugar para los vehículos de la clínica del 
IMSS y mucho menos en el Hospital General. Por no hablar ya del viejo problema de los comerciantes de Plaza de 
las Américas, la más antigua, que están luchando desde hace más de 10 años en contra de los operadores de su 
estacionamiento, culpándolos de las bajas ventas y quiebra de negocios. Somos nada. -¡FUEGO!- Desfile. Que el año 
pasado la seguridad del 1 de mayo estuvo a cargo del secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, reveló uno de 
los principales organizadores, afirmando que ahora sí se pondrá atención al tema con profesionales. ¡Porca 
miseria! (PA, 5) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 
SALUDOS CORDIALES 


